

46.58

46052

e.K., Sept. 17



Gedenburg, Pfalz.

Gottorpsstr. 16.

24/8/19.

Lieber und hochverehrter Freund:-
 Jetzt kann man wohl endlich wieder wagen
 Ihnen einen Brief zu schreiben, und zugleich
 hoffen, daß der Brief in Ihre Hände kommt.
 Wie gern hätte ich Ihnen in den letzten Mo-
 naten geschrieben, zumal ich weißte, daß
 es Ihnen gesundheitlich gar nicht gut ging!
 Auch Nöldke fragt verständentlich nach Ihnen,
 und ich konnte ihm nur antworten, daß ich
 im Mai eine Karte von Ihnen erhalten hätte,
 auf der Sie mir mitteilten, daß Sie sich ein-
 mal noch nicht erholt hätten. Und wenn
 Sie, wo ist Ihre Karte wirklich? - Das Colmar

Gefängnis! Ich lagte auf dem Clevel
Bahnhof, als ich durch ein britisches Regiment
hindurchging, dessen Hut nicht abgenommen,
wurde; daraufhin sofort in ein gewisser
Verbrecher ins Gefängnis gebracht und zwei Tage
darauf zu zwei Monaten Gefängnis verurteilt.
Nach acht Tagen jedoch wurde ich zu einer
hohen Geldstrafe verurteilt und entlassen.
Während der folgenden Monate hatte ich allerlei
persönliche Unzufriedenheit, Nervosität, Angst,
Krankheit usw. usw. Aber davon will
ich nicht mehr reden. Ich bin froh daß ich
heute niemand mehr bei meiner Mutter und
bei meinen Freunden bin.

Für den Insel-Verlag mache ich eine
eine Übersetzung von 100 Nacht. Das war eine
Ausgabe unter ihnen, die aus Burtons Übersetzung

ins Deutsche übertragen war. Ich habe es über-
nommen diese Ausgabe für die 2. Auflage
mit den Macmillan'schen Text zu vergleichen.
Aber meine Arbeit ist eine neue Übersetzung. Der
viele Bande von zölf habe ich fertig. Den
Tag beginne ich mit dem ersten. Die Übersetzung
des Gedichts kostet viel Zeit, meist aber meist
mein auch viel Freude. Während ich daran
arbeite, kann ich mich so ganz in den Inhalt ver-
gessen, mich nach Eins zu rückversetzen und
so der traurigen Gegenwart in Gedanken ent-
gleichen.

Heute diesen Tag lasse ich endlich Konk-
turen eines Aufsatzes über morgenmännliche
Wörter im Deutschen. Der war vor einem
Jahr für die deutsche Arme-Jeitung in Sch-
weiz bestimmt und probiert jetzt in

'Neuen Freist'. Im Laufe der Zeit ist doch
zunächst viel bedeutender orientalischer Freist-
zeit in Deutschland eingedrungen. Meine Gesamme-
staltung ist nichts und noch nicht vollständig.

Hier denke ich bis gegen Ende Sept. zu bleiben;
dann muss ich wieder in den besetzten Platz zurück.
Mit Nöldike stehen ich all ~~zu~~^{zu} in regelmäßigen
Kartenwechsel; jetzt wird Hoffentlich Briefwechsel
daraus werden. Von Bayold höre ich auch häufiger.
Rhodoskanakis bleibt sehr entnervt. Es kann
nur verloren gehen. Die Hoffnung auf bessere
Zeiten und die eigene Arbeit allein können uns
hochhalten.

Hoffentlich geht es Ihnen jetzt wieder besser.
Der würde ich von ziemlichem Sorgen. Es hat mir
so sehr leid getan zu wissen, dass Sie so krank
und elend waren.

Mit den aufrichtigsten Grünen
i. herzlichste Grüße Ihr dankbarem - gebraue
E. Littmann.